

**Zeitschrift:** Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja  
**Herausgeber:** Comité internacional de la Cruz Roja  
**Band:** - (1960)

**Rubrik:** Relaciones con las instituciones de la Cruz Roja

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## **RELACIONES CON LAS INSTITUCIONES DE LA CRUZ ROJA**

Como de costumbre, el CICR ha mantenido, en 1960, estrechas relaciones con las Sociedades nacionales de la Cruz Roja (de la Media Luna Roja y del León y Sol Rojos), así como con la federación de ellas, la Liga de Sociedades de la Cruz Roja. La dirección del CICR y la Secretaría de la Liga han seguido celebrando, alternativamente en la sede de una u otra de las dos instituciones, reuniones mensuales conjuntas para examinar todos los asuntos de interés común. Igualmente se han celebrado otras reuniones para examinar algunos casos especiales.

### **Reconocimientos oficiales**

El 20 de octubre de 1960, el CICR ha pronunciado el reconocimiento oficial de la Sociedad de la Cruz Roja de Camboya. El número total de Sociedades internacionales reconocidas asciende, pues, a 85.

### **Sociedades nacionales**

Como ya ha podido comprobarse al pasar revista a los diferentes aspectos de su actividad, el CICR está en relaciones frecuentes y estrechas con las Sociedades nacionales de la Cruz Roja, de la Media Luna Roja y del León y Sol Rojos. El apoyo de estas Sociedades nacionales es, con frecuencia, la condición indispensable para el éxito de sus misiones y el CICR se felicita de haber disfrutado de esta colaboración en el cumplimiento de su tarea.

Por otra parte, el CICR se ha esforzado por desarrollar sus relaciones con las Sociedades nacionales demostrando así su interés por sus actividades y teniéndolas informadas de sus propios trabajos. Fué sumamente grato para el Comité Internacional acoger en Ginebra a los representantes de las Sociedades nacionales y aprovechar cuantas ocasiones se le han presentado para visitarlas.

Así por ejemplo, respondiendo a la invitación que les había sido dirigida, el Sr. Léopold Boissier, Presidente, el Dr. Marcel Junod, Vicepresidente, y el Sr. R. Gallopin, Director Ejecutivo, visitaron, en mayo, a la Cruz Roja Polaca. A continuación se trasladaron a Moscú donde fueron recibidos por la Alianza de Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja de la URSS.

A su regreso, el Sr. Gallopin se detuvo en Praga donde fué huésped de la Cruz Roja Checoeslovaca.

En el transcurso de su misión en Teherán<sup>1</sup>, el Sr. Siordet celebró conversaciones con los dirigentes de la Sociedad del León y Sol Rojos, especialmente con su Secretario General, Excmo. Sr. A. Naficy. Pudo comprobar la eficacia del sistema de los trabajos que se hallaban en plena actividad, a consecuencia del terremoto de Lar, y visitar a varios establecimientos de la Sociedad.

Durante su estancia en El Cairo, el Sr. Siordet se entrevistó, en varias ocasiones, con los dirigentes de la Media Luna Roja de la R.A.U. y visitó a las diferentes instalaciones de la Sociedad.

El Sr. Siordet se trasladó a continuación a Addis-Abeba, donde representó al CICR en oportunidad de las ceremonias conmemorativas del 25º aniversario de la Cruz Roja Etíope.

Entre las visitas realizadas a otras Sociedades nacionales, citemos la efectuada por el Dr. Marcel Junod, Vicepresidente, a Extremo Oriente y América del Norte. Finalmente, diferentes miembros de la dirección y del personal han visitado a las Sociedades nacionales de los países siguientes: República Democrática Alemana, República Federal Alemana, Austria, Bélgica, Checoeslovaquia, España, Francia, Gran Bretaña, Grecia, Hungría, India, Italia, Laos, Mónaco, Países Bajos, Suiza, Tailandia, Túnez, Vietnam y Yugoeslavia.

La reunión anual del Comité Ejecutivo de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja, que se celebró en Ginebra a principios de octubre, proporcionó al CICR la oportunidad de organizar en su sede una sesión de información a la que asistieron los representantes de las 39 Sociedades nacionales participantes en la reunión.

Por otra parte, el CICR recibió sucesivamente, en el transcurso del año, a varias personalidades dirigentes de las Sociedades nacionales, especialmente al Excmo. Sr. D. Antonio M<sup>a</sup> de Oriol y Urquijo, Presidente de la Cruz Roja Española, al Excmo. Sr. Teniente General W. A. Burki, Vicepresidente de la Cruz Roja Pakistání, acompañado por el Sr. Wajid Ali Shah, Presidente del Comité Ejecutivo, al Excmo, Sr. Hussein El Shafei, Presidente de la Media Luna Roja de la R.A.U., a S.A.R. la Princesa Lalla Malika, Presidenta de la Media Luna Roja Marroquí, y, finalmente, a S.M. la Reina Sirikit, Presidenta de la Cruz

---

<sup>1</sup> Véase pág. 19.

Roja de Tailandia, quien acompañaba a S.M. el Rey de Tailandia en el transcurso de la visita con que se sirvió honrar al Comité.

Muchos otros representantes de Sociedades nacionales, así como enfermeras o «juniors» se han sucedido en la sede del CICR. Para ellos fueron estas visitas otras tantas oportunidades de entrevistarse con los dirigentes de nuestra institución, sobre asuntos de interés común, o sencillamente de tomar contacto con la institución fundadora de la Cruz Roja.

Algunas personalidades han efectuado visitas más detenidas al CICR. Este fué el caso, por ejemplo, del Sr. Sam Krakow, Director de la Oficina de Relaciones Internacionales de la Cruz Roja Norteamericana, de la Srta. Joan Thompson, Consejera Adjunta para las relaciones internacionales de la Cruz Roja Británica, de nueve miembros de la Secretaría General de la Cruz Roja Francesa, del Dr. Abdullatif Al-Badri, Consejero Médico de la Media Luna Roja Iraquí, de la Srta. M. B. Murphy, Subsecretaria General de la Cruz Roja Irlandesa, y del Sr. K. Watanabe, del Departamento de Relaciones Exteriores de la Cruz Roja Japonesa.

### **Gestión de Fondos**

El CICR está encargado de administrar algunos fondos cuyas rentas están destinadas a finalidades humanitarias. En 1960, ha distribuído entre trece Sociedades nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, una suma de 28.000 francos suizos, que representaban las rentas del Fondo de la Emperatriz Augusta.

Por otra parte, en su reunión anual, celebrada en febrero de 1960, la Comisión Paritaria del Fondo de la Emperatriz Shôken, que está compuesta de representantes del CICR y de la Liga, ha distribuído entre las Sociedades nacionales, que habían presentado solicitudes circunstanciadas, las rentas anuales de este fondo. Los beneficiarios han sido las Sociedades nacionales de Ceylán, de la India, de Jordania, de Libia, de la Unión Sudafricana y de Tailandia.

## **RELACIONES DEL CICR CON LAS INSTITUCIONES INTERNACIONALES**

### **Naciones Unidas**

Al igual que en los años precedentes, el CICR ha permanecido en relaciones continuadas con la Organización de las Naciones Unidas y parti-